

« Du jamais vu ! »

Raz-de-marée inédit pour les messes du mercredi des cendres

Partout en France, prêtres et fidèles témoignent d'une mobilisation exceptionnelle dans leurs paroisses à l'occasion de la messe des Cendres. Fait marquant : une vague de jeunes, souvent éloignés de l'Église, a franchi en nombre les portes des églises pour l'ouverture du Carême.



Un prêtre impose les cendres sur le front des fidèles, lors de la messe d'entrée en Carême le mercredi 5 mars 2025. Cette année, de nombreuses paroisses à travers la France ont connu une affluence exceptionnelle, attirant un public varié, dont une présence remarquable de jeunes souvent éloignés de l'Église.

Corinne Simon
Publié le 6/03/2025

<https://www.famillechretienne.fr/44497/article/messe-cendres-affluence-record-jeunes-eglises-france>

« Messe des jeunes à Nantes pleine à craquer, il y avait des gens debout partout », « Du jamais vu à la cathédrale de Fréjus pour un mercredi des Cendres », « Messe de midi bondée à Angoulême », « A Argenteuil, deux messes pleines et le soir pleine à craquer ! Beaucoup de jeunes et de gens inconnus aussi ! », « Embouteillages dans les allées à Saint-Germain-en-Laye au moment de l'imposition des cendres et de la communion »... Ces scènes impressionnantes ne sont pas des exceptions : de Nantes à Nice, de Paris à Bordeaux, les paroisses ont été submergées par une affluence inédite pour la messe des Cendres, marquant l'entrée en Carême. Et fait notable : parmi la foule, une présence massive de jeunes, catéchumènes ou non, souvent éloignés de l'Église, venus, contre toute attente, franchir les portes des églises.

[Louis de La Houplière](#)